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今天白天到夜里多云间晴 风力偏西风3级 温度最高27℃最低18℃ 降水概率 30％

打造高品质都市党报

本报讯（记者 谢庆）经过
成本极低的技术改造，以高耗
能著称的电解铝生产即可大幅
节约用电，且产量提高 12.5%，
该技术全国推广后，每年可节
电 120 亿千瓦时。近日，这项
由荥阳首个纳税超亿元的郑州
龙祥铝业公司和中南大学联合
研发的新技术，被专家评定为
达到国际领先水平。

5 月 25 日上午，由中国有
色金属工业协会、河南省科技
厅主办的“预焙铝电解槽电流
强化与高效节能综合技术的开
发及应用”科技成果鉴定会在
荥阳举行。经过实地考察并听
取项目负责人的现场讲解，11
位该行业全国著名的与会专家
一致认为，该项目在不改变原

有铝电解槽结构的条件下，实
现了高效、节能、减排、增产，取
得了显著的经济效益和社会效
益，吨铝节电 1100～1200千瓦
时，取得了能量效率大于 50％
的节能效果，整体技术达到国
际领先水平，具有广阔的推广
应用前景。

北京有色金属研究总院张
国成院士告诉记者，这项技术
既可用于老旧生产系列的技术
升级，也可用于新建铝电解系
列。如果按2008年全国电解铝
产量 1310万吨、平均吨铝直流
电耗13254千瓦时计，该技术全
行业推广后，年节电可达120亿
千瓦时，仅此一项全行业就可实
现经济效益 60亿元，并使铝电
解温室气体排放大幅降低。

绿博园工程力争
8月底全部建成

本报讯（记者刘俊礼）昨日，副省长刘满仓来到绿博园，
就第二届中国绿化博览会筹备工作及绿博园工程进展情
况进行调研，省林业厅厅长王照平、副市长王跃华等陪同。

绿化博览会将于9月26日开幕，随着日期的临近，绿
博园建设正如火如荼。刘满仓一行实地察看了绿博园河
南展园及洛阳、安阳、开封等展园建设进展情况。施工现
场，只见观光塔及综合楼拔地而起，工人们正在紧张忙碌
着。刘满仓要求加快进度，保质保量按时完成任务，力争
8月底前工程全部完工。他叮嘱随行部门负责人要帮助
解决施工单位的实际困难。

目前，绿博园基础设施、绿化建设已接近尾声，进场
建园的76个单位的施工速度明显加快，大部分单位正在
进行改造、植物栽植及铺装，其中马鞍山市的绿博园建设
已经完工。

在随后召开的座谈会上，刘满仓对下一步工作进行
了部署。

亚太地区百所高校
郑州共商合作办学

本报讯（记者 覃岩峰）昨日，第十一届亚太大学联合
会学习与分享论坛暨中外合作办学教育发展国际论坛在郑
州开幕。来自美国、日本、泰国、菲律宾等八个亚太地区国家
近百名大学校长和嘉宾参加了这次由郑州大学西亚斯学院
承办的为期两天的论坛。副省长徐济超出席开幕式。

本届论坛将围绕在经济全球化的背景下，中外合作
办学人才培养模式；中外合作办学所需要的政策支持；国
际化教育与国际化人才培养；中外合作办学模式及其发
展战略；中西方教学理念的差异分析；创新型人才培养面
临的挑战等多个方面进行研讨。与会专家代表将充分交
流亚太大学之间合作办学的可能性。

徐济超代表省政府对亚太大学校长的光临表示欢
迎。他希望亚太地区的大学能与河南的高校建立起一个
长期、稳定的交流渠道，相互学习，进行平等、友好的合
作，促进双方的发展。

本报讯（记者 裴其娟 通讯
员 王倩）昨日上午，郑州经济技
术开发区与海尔集团在郑州签
订海尔（郑州）物流产业园项目
进区协议。市长赵建才出席签
约仪式。

海尔（郑州）物流产业园是
由海尔集团投资的大型现代物
流项目，是集团全国战略布局
的重点。项目一期位于航海东
路以北、第二十二大街以西、京
珠东环以东、经北四路以南，占
地约 215亩，计划投资 3亿元，
建设现代化的物流仓库。项目

计划6月举行开工奠基仪式，年
底前建成运营。项目建成后，
能够满足未来 5~10 年河南省
及周边家电和 IT产品的区域分
拨销售需要。

海尔集团是国内首屈一
指、全球享有盛誉的白色家电
品牌，在河南的工贸销售收入
全国第一。海尔物流产业园建
成后，将对扩大内需、撬动农村
大市场，乃至做大做强郑州的
物流产业发挥重要推动作用，
同时为日后海尔工业项目的进
驻打下良好基础。

本报讯（记者 赵文静 见习记者 聂春
洁）5月 26日至 27日，郑州市大招商高层
研讨会在绿城隆重召开。国家部委、招商引
资工作先进城市专家以及部分世界500强
企业高管齐聚一堂，共同把脉招商引资之
道，为推动郑州实现跨越式发展建言献策。

省市领导王文超、赵建才、马懿、李秀
奇、王林贺、李公乐、孙金献、薛云伟等出
席研讨会。

出席研讨会的嘉宾有：商务部研究院
外国投资部主任马宇，商务部投资促进事
务局项目开发部主任孙万松，罗兰贝格大
中华副总裁丁杰，国际新能源合作组织副
总干事兼秘书长、联合国工业发展组织中
国处项目主管、国际投资环境研究院院长

黄静，惠普亚太区副总裁周宏骐，安永中
国区执行总监王世文，西门子中国区副总
裁吴永新，昆山经济技术开发区政策研究
室主任黄承圯等。

市长赵建才向嘉宾和专家推介了我
市市情。他说，此次研讨会是我们问计各
位专家，进一步扩大开放，推进区域科学
发展的大好时间，我们要紧紧抓住这次机
遇，认真汲取各位专家的箴言良策，尽快
形成我市扩大开放、招商引资、承接产业
转移的全局性、战略性思路和举措。

与会嘉宾围绕“创新城市财富，赢得
未来发展，城市营销与招商选资”、“软环境
建设及招商引资的机制、方法和路径”等内
容进行专题演讲，并就“如何进行科学招商

和创新利用外资模式”等论题展开研讨。
省委常委、市委书记王文超致闭幕

辞。他代表市委、市政府向各位专家学者
发表的真知灼见表示衷心感谢，他说，专
家们的报告视野开阔、信息量大、论述深
刻透彻，对搞好郑州今后的招商引资工作
具有很强的指导意义。它的成功举办对
于郑州发挥区位优势，推动大招商深入发
展，开创招商引资工作新局面，必将产生
广泛而深远的影响，也必将为郑州经济社
会跨越式发展发挥积极的促进作用。

王文超表示，我市将借助这次研讨会
成功举办的强大动力，进一步解放思想、
开拓思路、加大力度，以非常之举，行非常
之为，努力开创招商引资新局面。

本报今日特刊礼赞经济英雄
郑州年度经济人物颁奖盛典将于30日隆重举行

本报讯（记者 裴其娟）经过
激烈角逐，在危机中逆风飞扬、领
跑郑州经济发展的12位人物和1
个群体从众多经济精英中脱颖而
出，荣耀当选由郑州日报社与市
企业联合会共同举办的 2009郑
州年度经济人物。为弘扬战危机
保增长精神，加快省会发展方式
转变和经济社会跨越式发展，评
选活动组委会拟于本月 30日举
行 2009郑州年度经济人物颁奖
盛典。本报今日推出年度经济人
物特刊，礼赞为省会经济社会发
展作出贡献的经济英雄。

本届年度经济人物评选活动
是郑州日报社连续第四届举办该

活动，旨在发现并推出那些在金
融危机中，对全市经济发展和社
会进步作出突出贡献的企业和企
业家，充分展示他们对郑州发展
所起的领跑和标杆作用，激励和
带领全市各界以更高的热情、更
科学有效的举措加快发展，为“三
化两型”城市建设和中原崛起作
出新的更大的贡献。

活动自 2009年 11月中旬启
动，其间共收到被推荐候选人 97
名。2009年 12月 23日，40名正
式候选人在郑州日报、中原网公
示，公众投票工作同时启动。
2009 年 12 月 29 日，公众及评委
投票结束。其间，共收到报纸投

票近2万张、网络投票85.63万人
次；23名评委参与投票。

按照计票得分，综合多方面
因素，报经有关领导审核同意，
最终评选出 2009 郑州年度经
济 人 物 ，同 时 评 出“2009 郑 州
引资投资先锋奖”、“2009郑州最
佳企业管理奖”、“2009郑州最佳
创新奖”、“2009郑州最佳品牌提
升奖”。

人物评选颁奖盛典将于本月
30日举行，有关领导将出席盛典
并为获奖人员和企业颁奖，专家
评委还将就郑州经济热点和获奖
企业进行点评。

（特刊见9~12版）

本报讯（记者 潘燕 实习生
丁静茹）26日~27日，山东省临
沂市市委书记连承敏率领的党
政考察团，对我市的城市建设、
文化旅游产业进行参观考察。

考察团一行参观了位于金
水区的曼哈顿商业广场，详细
了解我市城中村改造工作情
况。在郑东新区，客人们考察
了国际会展中心和河南省艺术
中心，听取了郑东新区发展建
设情况的介绍，参观了郑东新
区的规划沙盘。新区宏伟的建
筑风格、独特的设计理念，给客
人们留下了深刻印象。

在随后召开的座谈会上，
市长赵建才代表市委、市政府
对考察团的到来表示诚挚的欢
迎，并详细介绍了郑州市情以
及郑州新区、郑东新区的规划
建设情况。连承敏表示，郑州
近年来的发展建设经验、郑东
新区的规划建设模式开创了全
国典型，非常值得学习借鉴。

考察团一行还来到登封市
进行参观考察。

市领导马懿、李秀奇、周长
松，市长助理、市政府秘书长
张学军，市长助理赵武安分别
陪同。

临沂市党政考察团到访

郑州发展建设经验
非常值得学习借鉴

家庭寄养 孤残儿有了家

他们都是孤残儿童，却生活
在正常的家庭里，家里有爸爸妈
妈、兄弟姐妹。只不过，爸爸妈
妈和兄弟姐妹跟他们并没有血
缘关系。他们是寄养在别人家
庭的孤儿。

昨日，郑州市儿童福利院在
中原区须水镇李曰村成立了我市
首个家庭寄养基地，在这里，更多
孤残孩子体会到了未曾有过的父
爱母爱。

福利院的孩子不愁吃、不愁
穿，最渴望的是家庭温暖。为解
决这个问题，2009年1月开始，
市社会儿童福利院开始家庭寄养
工作，先后已有120多名孤儿进
入家庭寄养。

李曰村家庭寄养基地目前
有12名孤儿生活在村民家。据
介绍，福利院将每月支付每个寄
养家庭500多元的孩子生活费，
和一些如奶粉、衣服等日常用

品。另外，他们的教育和超过
100元以上的医疗等费也由福利
院支付。

儿童福利院相关负责人表
示，他们计划每年新建一个类似
的爱心寄养基地，每年寄养50名
孩子，并在每个基地设置一个康
复中心，寄养家庭可就近带孩子
做康复训练。

本报记者 李娜/文 李焱/图

这些天，一位 68岁老人的离世，牵动
着省、市领导的心，情恸河洛大地。

这些天 ，一眼破旧的豫西山区窑洞里，
怀念与感动交融，成为人们景仰的地方。

他说：“只要我活着，就让巴沟村群众
说共产党好。”

他说：“再给我10年，我要重铸巴沟辉
煌。”

张可山，巩义市站街镇巴沟村原党支
部书记、村委会主任，一名有近41年党龄的
普通共产党员。40年前，为带领村民摆脱饥
饿，他累得切除了一叶肺；40年后，为了新农
村建设，他再次累倒在工作岗位上，永远离
开了他日夜牵挂的1700余名父老乡亲，离开
了他深爱的家人和未竟的事业，享年68岁。

接任村党支部书记的第一天，他对众
乡亲发誓：“要首先解决群众吃饭问题！”

车进巩义站街镇后向东行驶几分钟，

一个鲜花簇拥、道路干净、民房整齐的豫西
浅山区村庄呈现在记者面前——这就是新
农村建设中的巴沟村。

“要首先解决群众吃饭问题！”1969年
5月，以聪慧过人、一心为公的品质而被推
举为村党支部书记的张可山，上任之初，就
立下誓言。

说干就干。张可山带领群众来到后
山，铲除荒草，削高垫低，开荒种高粱。

“ 肚子填饱了，怎么能让群众有钱
花？”张可山琢磨起来。

于是，他就找到当时一起拉煤的好友
焦德水，和他商量着在马蹄子沟开砖厂。
焦德水明白张可山的心思：他想用砖兴修
水利。

经和村里干部商量，张可山、焦德水等
带领群众开起了砖厂。这是巴沟村第一个
砖厂，也是当时巩县第一个砖厂。

无资金，张可山就多费口舌先把机器

赊过来；没有机动车，他带领群众徒步 40
多公里到荥阳，用架子车把砖机拉回来；没
有电，他们从大峪沟借来一台破柴油机。

工夫不负有心人。经过无数个日夜辛
劳，张可山终于把机制砖一次性试烧成功，
全村人欢呼雀跃！

然而，没日没夜的操劳，使张可山日
渐消瘦，积劳成疾，大口大口地吐血。
朋友劝他赶快治疗，他却说：“不行啊，
砖厂办成了，引水上山工程要马上开
工，一刻也不能停，停了就搁浅了。再
说这点小病能算啥。”他还告诫朋友：不
要向任何人说起此事。他自己悄悄到医
院检查，医生说是肺病，要求住院。他在
医院里只待了两天，就拔掉输液管，悄悄
出院了。因为他心里惦记着村里的引
水上山工程。

他拖着病体对群众承诺：“我一定要
让村民吃上水，种上庄稼！这是巴沟村祖

祖辈辈的殷切期盼呀！”

巴沟村属于丘陵地带，翻过一道沟就
是一道岭。黄土岭子靠天收。农民吃水
难，种庄稼更难。当时，巴沟村有 1000多
亩耕地，全是岭坡地，靠天收，亩产只有 30
多公斤。要想让群众吃饱吃好，一定要把
1000多亩地改造成水浇地，这就必须修建
引水灌溉工程。

“我一定要让村民吃上水，种上庄
稼！这是巴沟村祖祖辈辈的殷切期盼
呀！”张可山向巴沟群众面临的最大“堡
垒”展开了进攻。

听着张可山对美好未来的描绘，群众
信心百倍。没有石头，大伙儿就拆除了家
里的院墙、猪圈，把石头运到工地；没有水
管，大伙儿就把家里的粮食布袋拼接起来
使用；没有电线、水泵，就去借。工程就这
样艰难开工了。

（下转第三版）

关于更改作息时间的通知
市直各单位：

根据季 节 变 化 ，为 便

于干部职工工作生活，自
6 月 1 日（星期二）起，下午
上班时间更改为 3 时至 6

时 30 分。
郑州市人民政府办公厅

2010年5月27日

海尔物流产业园
项目落户经开区

一项电解铝新技术
年节电120亿千瓦时

专家评定国际领先水平


